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⼀年⼜過去。過去的⼀年，請問你過得好嗎？  

我必須承認，不⽌過去的⼀年，⼤概⾃2019 年起，我都過得不好。⼼

裡像是有個⼤窟窿的落差，⼀霎眼之間的轉變，⼈與⼈之間愈來愈⼤

的隔膜，關係的決裂，⽣活的壓⼒，社會的影響，你敢說在你⽣命中，

半點不快也沒有嗎？  

請原諒我的直接，因為來到⾺鞍⼭平安福⾳堂，是因為我在這裡看⾒

上帝，我才決定留下的。所以，不管你是否覺得怎樣，我都是出於真

⼼的肺腑之⾔。  

漠視問題，逃避問題，並不代表解決了問題。這不是在說在我們在現

實中⾯對的⽣活的各樣難題，卻是我們的⽣命中，是否有讓主成為我

們⽣命的主。  

在社會撕裂與對立中所構成的顏⾊黨派，在⽣活中⼯作的各樣勞累，

在⽣命中遇上的各樣難關，你到底是怎樣看待這⼀切？很不快，不憤，

各樣的困難和問題使你碰到焦頭爛額的，可是⾄今，你卻仍然好端端

的，呼吸著，⽣存著。⽣命，難道不是更有價值嗎？問題和困難，難

道會改變你在神眼中那寶貴的⾝分嗎？  

你會說，你說得很容易。是嗎？還是你覺得，在我的⼈⽣中，⽣命中，

⽣活中，不會有半點的困難嗎？像保羅說的，我也只不過是⼀個⼈，

⽽當⼀切的美善都由上⽽來，從來，我都只是受著恩典的⼀個。  

隨著⼈離開教會，有⼈因為各種不同的原因⽽不再回來，甚⾄說到因

為教會的⼈流失，教會倒不如「接埋」罷了。當我聽到這樣的說話，

⼼裡不禁憂傷和難過，教會，是耶穌基督的教會，是那位為我們捨了

命，付上了重價把我們從罪中救回來的耶穌，教會是上帝的家，教會



不是⼀座建築物，卻是在由屬主的⼈組成的⼀個群體，在我們當中有

主與我們同在，試問怎可以說不要就不要呢？  

昔⽇，⾨徒看⾒在海上⾏走的耶穌，以為⾒到⿁；遇上風雨，跑去問

耶穌是否不管他們了，你該記得主耶穌怎樣平靜了風和浪，要是連風

浪都要聽祂的話，在你⽣命中遇上的困難，不管在你眼中看來有多麼

⼤，多麼難，你覺得，主會管不了？主會撇下你不管？經上明明的記

著說：「我總不撇下你，也不丟棄你。」可別忘記，祂在混沌和⿊暗中，

是怎樣⼀件⼀件的把⼀切分開，各歸各位，在祂所到之處，⼀切都成

為美好。  

回家吧。回到主耶穌的懷裡，享受祂那深不⾒底，卻⼜豐盛⾄極的愛。

再沒有比這更美好的事。困難是很⼤，但卻不能阻隔主耶穌對我們的

愛；難過的、看不慣的也事情很多，但相信祂是那位公義的主，祂絕

不會以有罪的為無罪；我們都是神的兒女，是主的孩⼦，在主裡所得

的安息，是無可媲美的。  

主耶穌在等著你，守在你的旁邊。等著你回過頭來，把⼀切都卸給祂，

好讓祂⽤更好的倒進你的⽣命。在這彎曲悖謬的世代，看似被惡者管

轄的世界，不要怕，主耶穌已在⼗架上得勝了，⽽我們既是祂從創世

時所揀選的，也是祂⽤重價贖回來的，我們就是在勝利的⼀⽅。  

因為基督的愛，永不失敗。  

「所以，我們只管坦然無懼地來到施恩的寶座前， 

為要得憐恤， 

蒙恩惠， 

作隨時的幫助。」 

《希伯來書 4:16》 


